

# E d i t o r i a l

Ing. Ciprian Lapaca Z.  
Director IIT - CIT - U.A.G.R.M.

Las universidades son el lugar natural para la creación de ciencia y tecnología. En Bolivia el 80% de la investigación científica la realizan las universidades públicas que cuentan con profesores de alto nivel académico y científico, poseen infraestructura y laboratorios bien equipados.

La UAGRM mediante el trabajo tesonero de calidad, de dedicación y vocación patriótica ha demostrado que si es posible generar desarrollo a favor de todos los bolivianos haciendo énfasis en los sectores mas excluidos.

Para acelerar la liberación científica y tecnológica vinculada al desarrollo nacional las universidades requieren el apoyo decidido del Estado y del Gobierno como lo señala la propia Constitución Política del Estado, Artículo 103 *“el estado garantizará el desarrollo de la ciencia y la investigación científica, técnica y tecnológica en beneficio del interés general. Se destinarán los recursos necesarios y se creará el sistema estatal de ciencia y tecnología”*. Quiere decir que estamos obligados a trabajar bajo esa consigna, esto implica que la investigación científica universitaria tiene un carácter estratégico porque está vinculada a promover el desarrollo del país, por esta razón el Estado Nacional debe declarar a las Universidades Instituciones Autónomas Estratégicas, solo así seremos capaces de mirar el futuro con optimismo. La investigación no tiene un fin en sí mismo, la investigación no es sólo para las universidades, sino para el país en su conjunto, por esto es necesario hacer un compromiso militante de generar una cultura investigativa en la universidad, darle todo el apoyo institucional y esencialmente financiero a toda iniciativa de investigación, porque el país lo necesita. Debemos sacar el máximo provecho posible a la más rentable de las inversiones, la formación de sus hombres y mujeres, porque no hay investigación sin formación.

Las universidades públicas deben demostrarle al Estado cuan necesarios son para lograr la revolución científica y tecnológica en el país, que el trabajo científico tiene una vocación ciudadana en el sentido de contribuir al desarrollo nacional y el mejoramiento de la calidad de vida de todos los bolivianos y bolivianas.

Finalmente agradecer a los docentes investigadores cuyos trabajos se incluyen en la presente edición de la Revista Universitaria Tecno-Ciencia.